

---

# Les Grands hommes de la Grande Guerre. Le Général de Castelnau.

**Numéro d'inventaire :** 1979.29537

**Type de document :** image imprimée

**Éditeur :** Imageries Réunies Jarville-Nancy (Nancy)

**Imprimeur :** Imageries Réunies Jarville-Nancy

**Date de création :** 1925 (vers)

**Inscriptions :**

- nom d'illustrateur inscrit : V.H.

**Description :** Grande image en couleurs avec légende. Papier adhésif au dos pour renforcer la planche.

**Mesures :** hauteur : 397 mm ; largeur : 290 mm

**Notes :** Portrait du Général de Castelnau, en uniforme, dans un cadre. Au dessus, les drapeaux des alliés de la Grande Guerre encadrant la maxime : "Droit 1914-1918 Liberté". Au dessous, un forgeron et un soldat français veillent avec, à leurs pieds, les couronnes et drapeaux des souverains des puissances vaincues, foulés par le coq français.

**Mots-clés :** Images de Nancy

Histoire et mythologie

Formation de la conscience nationale et patriotique

**Filière :** aucune

**Niveau :** aucun

**Autres descriptions :** Langue : Français

Nombre de pages : 1

ill. en coul.



Le Général de Castelnau est né à Saint-Affrique (Aveyron) en 1851. Il prépara l'école de Saint-Cyr où il entra en 1869. Il prit une part active à la guerre de 1870 comme capitaine et participa ensuite, dans l'armée de Versailles, aux opérations contre la Commune. Après une brillante carrière dans l'état-major de l'armée où il s'était surtout consacré au plan de mobilisation, il devint membre du Conseil supérieur de la Guerre en 1913. Dès le début des hostilités, vigoureusement secondé par le général Dubail, il se signala par sa victoire décisive du Grand Couronné de Nancy, 12 septembre 1914 : il fut

nommé grand officier de la Légion d'honneur. Son activité patriotique continua à s'exercer avec une énergie vraiment héroïque durant les années de guerre : il écrasa complètement la garde prussienne entre l'Oise et la Marne, fut envoyé en mission à Salonique en 1915, en Russie en 1917. Il reprit cette même année le commandement des armées de l'Est, reçut la Médaille militaire et prépara la grande offensive générale — peut-être trop tôt arrêtée par l'armistice du 11 novembre 1918. Le général de Castelnau a bien servi sa patrie à laquelle il a donné trois de ses fils.



**Exportar los artículos del museo**

Subtítulo del PDF

---